
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 平成３０年第３回定例会 

平成３０年９月５日 

    
質問順 

   

  
会  派  名 

氏     名 
  

    
質  問  事  項 （要  旨） 

   

１ 
日本共産党議員団 

丹 野 直 次 

１ 今後の行財政運営の見通しについて 

２ 土砂災害・ため池の安全管理と火災予防の取り組みについ

て 

２ 
新 政 ク ラ ブ 

小 野   哲 

１ 歴史資産を活用したまちづくりの課題について 

２ 児童虐待防止の対策について 

３ 外国人との共生社会実現について 

３ 
公 明 党 議 員 団 

福 田 正 人 

１ 小中学生の安全・危機管理について 

２ 不育症の周知や患者支援の推進について 

４ 
ＭＵＫＯクラブ 

太 田 秀 明 

１ １０年後の財政状況を含む向日市全体像を聞く 

２ 再度、第３保育所の跡地を小規模保育所にすることについ

て聞く 

３ 女性センターの具体的活用方法・行政効果を聞く 

４ 行政行為におけるいくつかの疑問点を聞く 

５ 村 田 光 隆 
１ 災害時の情報発信を伺う 

２ 道路損傷通報アプリの導入を 

６ 
日本共産党議員団 

米 重 健 男 

１ 災害対策について 

２ ＪＲ向日町駅東口開設について 

３ 森本地区東部開発について 

４ 市民会館について 

５ 交通量増加に対応した安全対策の抜本的拡充について 

７ 
新 政 ク ラ ブ 

清 水 敏 行 

１ 高齢者の免許証自主返納に対する施策について 

２ 本市の防災施策について 

８ 
ＭＵＫＯクラブ 

和 島 一 行 

１ 向日市いじめ防止対策推進委員会、他について 

２ まちづくりに大学生、学生の能力を活かす 

９ 飛鳥井 佳 子 

１ 「若者の自殺」への対策の強化を！ 

２ いじめ、体罰、熱中症対策等の強化で安全な学校生活を！ 

３ 今こそ生け垣条例を！ 

４ ゴミの有料化をしないための減量化促進を！ 

５ 女性やＬＧＢＴ当事者への差別をなくすことについて 



１０ 
日本共産党議員団 

常 盤 ゆかり 

１ 中学校給食実施へ向けての課題について 

２ 留守家庭児童会の改善点と改修・施設整備計画について 

１１ 杉 谷 伸 夫 

１ 公共交通事業者と協力し、市民のための事業の早期実現

を！ 

２ 保育所待機児童の解消の見通しは？ 

３ 地震・豪雨災害の教訓を生かした防災対策は？ 

４ 来年の改元を機に、公文書の年号は西暦表記を基本に！ 

１２ 
日本共産党議員団 

松 山 幸 次 

１ 憲法９条改憲を許さず、核兵器廃絶を願う今年の原水爆禁

止世界大会 

２ いつ来るか、豪雨による桂川の氾濫から、市民の安全を守

ることについて 

３ 向日市コミバスの南・北ルート同時運行について 

４ 水道事業は『公営』でこそ、命の水が守られます 

１３ 
日本共産党議員団 

山 田 千枝子 

１ タイ王国の私費での出張は市長自らの規定違反ではないか 

２ 東向日別館に関わる諸問題が急がれる 

３ 定住化につながる保育所対策は市のまちづくりからも必要 

４ 阪急洛西口駅西側開発の情報公開を早く市民に 

１４ 
日本共産党議員団 

北 林 重 男 

１ だれもが必要に応じた社会保障を 

２ 本市農業の課題と将来展望について 

 







傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 小野 哲 所属会派名  新政クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．歴史資産を活用したまち

づくりの課題について 

 

 

 

 

 

 

 

1. 西向日駅周辺において今後整備される予定の散

策ルートついて 

 

2. 長岡宮内裏観光交流センターの整備の事業計画

並びに活用について 

  

3. 西向日駅周辺整備の進捗状況について 

 

 

２．児童虐待防止の対策につ

いて 

 

1. 本市における児童虐待と認定される事例の傾向

について 

 

2. 相談体制の充実のため、専門職並びに専任職員の

配置状況について 

 

3. 子育て世代包括支援センター、子ども家庭総合支

援拠点の設置・役割について 

 

4. 居住実態が把握できない児童への対応について 

 

３．外国人との共生社会実現

について 

1. 登録上の外国人住民の数が平成 29年度では、対

前年度 10％以上増加しているが、その状況につい

て 

2.  行政サービス(窓口、学校等)を受けるうえで、日

本語を十分に理解できない方に対して本市ではど

のような対応をしているか 

 

3. 在留外国人の公的医療保険の不正受給が全国的に

問題となっているが、本市での状況について 

 

 

 

 



傍聴者 配布資料 

 





傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 太田秀明 所属会派名 MUKOクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．１０年後の財政状況を含

む向日市全体像を聞く。 

市民会館・新庁舎の建設を始め、向日町駅舎橋上化・

東地区開発、洛西口駅西側開発等々の大型プロジェク

トが目白押しであるが、１０年後の財政状況を含む向

日市全体像をお伺いする。 

２. 再度、第３保育所の跡地を

小規模保育所にすることにつ

いて聞く。 

第３保育所の跡地について売却方針と聞くが、待機児

童増加に対応するための小規模保育所を設置すべきと

考えるが、再度ご見解をお伺いする。 

 

３．女性センターの具体的活

用方法・行政効果を聞く 

➀女性センターと市民会館・公民館・コミセン並びに、

かけはし等との行政効果の違いをお伺いする。 

➁現在の管理費（含む人件費）の年間予算と来年度以

降の予算を含む具体的管理方法と活用方法をお伺いす

る。 



傍聴者 配布資料 

４．.行政行為におけるいくつ

かの疑問点を聞く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

➀国際交流について 

  1.タイとの姉妹都市もしくはフレンドシップ協定の

締結は以前から考えておられたか、お伺いする。 

  2.「タイ王国在大阪総領事館の領事をはじめ美徳青

年大使、パンチャシッカラ人形劇合奏団、ブッサバー

少女合奏団など総勢４６名の方が来訪され、永井議長

並びに向日市・国際交流促進議会議員連盟の小野会長

と一緒にお迎えをいたしました。」とのこと。 

  にも拘わらず、タイ視察の件を、議長・議連会長に

相談又は同行の打診も一切されなかったのは何故か、

お伺いする。 

  3.視察出張者は３名で内２人が公費１人が私費との

こと。全く問題はないのか、お伺いする。 

  4.６月議会の答弁では「十分な下準備が整いました

ら、向日市全体で友好交流の機運を盛り上げてまいり

たいと存じますし、フレンドシップ協定の調印式など

を行う際には、議員の皆様はもちろんのこと、市民の

皆様にもご一緒に訪問していただければと考えており

ます。 」とのこと。３月議会の全協での市長説明とか

い離しているように思えるが、市長の方針をお伺いす

る。 

 

 ➁（仮称）もずめクラブについて 

 1.各小学校へのお迎えがあると聞く。また、英語教

育やアトリエ創作等魅力的なプログラムが組まれてい

るが、既存の留守家庭児童会に同様のサービスが求め

られた場合、行政の平等の原則に基づき実施されるの

かどうか、お伺いする。 

  2.他の留守家庭児童会で待機児童が出た場合に、現

行条件で入会可能かどうか、お伺いする。 

 

➂行事における来賓招待の意図と姿勢について 

    来賓によって、対応が異なるが来賓招待の意図と

姿勢をお伺いする。 

 











傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 清水 敏行 所属会派名 新政クラブ 

表  題 質問事項（質問の要旨） 

１ 高齢者の免許証自主返

納に対する施策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者が運転能力等の衰えにより交通事故を起こすこ

とが多くなるため、免許証を返納し公共交通機関を利用

し、事故を少なくするための制度です。 

１返納者は何人になっていますか？ 

２運転経歴証明書は何枚発行されていますか 

返納者への支援事業は、返納後の移動手段を優遇し､かつ、

返却年度以降も継続するもの。 

 １イコカカードの配布 

 ２タクシーチケットの配布 

 ３京都市バスなどの割引利用が出来るように提携する 

高齢者が運転を止めることで生活の質が低下せず、返納後

の生活の手助けになるものにして欲しい。 

 

２ 本市の防災施策につい

て 

 

大阪北部地震と西日本豪雨と大きな災害が続きました。 

本市の防災対策は？ 

 １暴風警報等への対応  

小中学校と保育園や幼稚園児と先生方の基準。 

市役所の職員、各公民館への連絡。 

 ２避難所への具体的な避難方法、時期、誘導者等 

  ＪＲより東側の水害時の避難所の設置 

 ３対口支援 

  被災した自治体のパートナーとして、職員の派遣など 

  被災者への迅速な対応が出来るよう、本市のパートナ

ーは決まっているのですか？ 

 

 



傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（分割） 

 

質問者氏名 和島一行 所属会派名 ＭＵＫＯクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．向日市いじめ防止対策推

進委員会、他について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、【調査の概要について】 

いじめ防止対策推進委員会が年二回開催されてい

る。認知件数、解消件数等は記しているが、どのよう

ないじめなのか詳細が不明である。 

同委員会は件数のみの報告と、少しの質疑内容し

か記載されていない。 

もう少し詳しい記載が必要である。如何か。 

 

２、【会議の所要時間について】 

いじめ防止対策推進委員会の会議時間が平均３０

分間である。児童生徒の命に関わる大事な会議でこ

のような短い時間、議事録を見る限り活発な議論が

見えない。これでいじめ防止対策が本当に図れるの

か伺う。 

 

３、【対処の仕方を説明してください】 

いじめはやった側とやられた側に二分されるが、

やられた側は当然やった人間を特定できるが、いざ

話が持ち上がった際に、やった側が強くやっていな

い！と突っぱねた場合の両者に対しての対処の仕方

をどのようにしているのかを説明してください。 

 

４、【ＳＮＳでのいじめ相談の活用】 

中学生によるネットいじめ対策でラインでのいじ

め相談が大津市、京都市で行政主体で行われている

が、他の自治体でも活用している所が増えてきてい

る。本市はラインを活用しての対策等考えないのか。

これからの展望を伺う。 

 



傍聴者 配布資料 

２．まちづくりに大学生、学

生の能力を活かす 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近年、大学生と地域とが連携を図り、まちづくりに

貢献している自治体がある。本市も大学生、学生の力

を借りて街の活性化を図っていく必要があるのでは

ないか。 

今からあげるのはひとつの例です。京都市と（公

財）大学コンソーシアム京都では、大学・学生と地域

が『コラボ』して京都のまちづくりや地域の活性化に

取り組む企画・事業に支援金を交付し、取組を支援す

る「大学地域連携創造・支援事業（愛称：学まちコラ

ボ事業）」を実施している。大学にとっては実践的な

教育・研究機会の確保による人材育成などを、地域に

とっては大学の知や学生の活力による地域の課題解

決や活性化を図れる。  

本市も行政主体、主導で考えるのではなく、まちづ

くりのデザイン、地域福祉等様々な分野で大学生、学

生、地域団体とコラボして進めていく事で街の活性

化が進むのではないかと考える。 

質問①京都市の学まちコラボ事業のような事業を提

案する。如何か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 







傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 常盤 ゆかり 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．中学校給食実施へ向けて

の課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いよいよ３学期から中学校給食が開始されるという

ことで、現在の３年生に間に合うことになり、生徒・

保護者は楽しみにしておられる。 

中学校給食の全国での実施率は８８．９％に上るが、

ようやく開始される本市の中学校給食が温かくバラ

ンスのとれたものとなるよう以下質問する。 

１，西ノ岡中学校校内に建設中の給食センターの完

成予定日は１０月３１日となっているが、改めて開

始の確認と進捗状況、また３中学校内の受入施設の

完成予定と現状はどうか。 

２，生徒・保護者への説明会の実施は、７月中、も

しくは遅くとも９月となっていたがどうなったか。 

３，現場の教職員への説明は進んでいるか。 

給食の開始日程や配膳の手順などについての具体的

な説明･研修は実施したかどうか。 

実施にあたっての教員からの意見を聞く。 

４，給食の配膳や片付けも含めた時間配分、授業時

間の変更について聞く。 

５，食育指導、また教員の負担軽減につながる学校

栄養士の配置についてはどうか。 

６，今議会で提案された「向日市学校給食センター

設置条例」にある「必要な事項は、教育委員会が別

に定める」となっているが、どういったものが考え

られるか。 

７，前回の答弁で調査中とのことであった給食費だ

が、どうなったか。 

８，給食費の扱いは公会計となるのかどうか。 

また、これまで小学校の給食費が集金（引き落とし）

できなかった場合の対応はどうされているのか聞

く。 

９，年度初めの調査で食物アレルギーの生徒は３中

学合わせて１０８名いるとの報告であったが、アレ

ルギー対応食についてのアンケート調査はするか。 



傍聴者 配布資料 

１０，保護者からは、子どもの体格や健康状態、運

動量などの差で食事量は違うが、それぞれの対応は

できるのか。との声が寄せられている。 

アンケートや説明会で、保護者・生徒の意見をおお

いに聞き、個別対応をしていただきたいがどうか。 

２，留守家庭児童会の改善点

と改修・施設整備計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年の夏の猛暑の中でこどもたちはどのように過ご

しているか、各留守家庭児童会へ視察させていただい

た。保護者会の役員始め、夏期利用を含む多くの保護

者や地域から早急な改善要望が上がっていることにつ

いて聞く。 

１，第２児童会では夏期利用合わせて２００人の児童

が夏休みを過ごした。施設の対策として、学校校舎

の３階の２教室を使用されたが、普段は授業で使う

ところであるため設備としては充分ではない。おや

つやお茶などはその都度指導員が３階へ運んでおら

れる。 

施設整備・増築は待ったなしの最優先課題である。

早急な対策を求めるがどうか。 

２，教育長は現場の状況を掴んでおられるか。夏休み

の留守家庭児童会の現状は見に行ったのかどうか。 

３，現場の指導員の意見・要望は聞いているか。備品

改修や施設の増築、指導員数増含む処遇改善など、

あげられている要望についてどのように答えておら

れるか聞く。 

４，保護者と指導員、担当課３者による懇談の場を持

つことについてはどうか。 

５，留守家庭児童会の「危機管理マニュアル」は策定・

整備されているか。一部屋で最大５０人の児童がひ

しめく現状況で充分安全であると思うかどうか。 

６，第２保育所跡に建設される民間保育所内併設の、

放課後児童クラブ開設は３１年４月ということだ

が、募集要項などの詳細はいつ示されるか。 

経営法人へ向けて、市として要望していることはあ

るかどうか。 

 

 

 

 


















